

よろしく願いいたします。幸島様、豊嶋様ようこそ」。北島幹事→「富岡署長よろしく願いいたします。幸島様ようこそ。豊嶋様ようこそ」。大矢会員→「三男、高弓が春の日展で受賞しました」。中村会員→「ミスモリッシュがリニューアル新創刊いたしました。今後ともご愛読をよろしく願いいたします」。以下、感謝をこめてニコニコへ。碓井会員、山崎会員、井上勇会員、安藤亨会員、渡邊会員、田内会員、結城会員、内藤会員、山口篤会員、加納会員、鈴木会員、尾崎会員、中島健児会員、佐々木会員、中島眞一会員、安藤志子会員、嶋会員、野島会員、山口福枝会員、安藤登会員、玉井会員、岡本会員。

<ロータリー財団>

鈴木委員長

中村会員→「妻の誕生日にきれいなお花が届きました。ありがとうございます」。結城会員からもいただきました。

<出席委員会>

井上勇委員長

| | 会員 | 出席 | 欠席 | マーク | 出席率 |
|--------|-----|----|----|-----|--------|
| 第1484回 | 44※ | 31 | 13 | | 70.45% |
| 第1483回 | 44※ | 33 | 11 | 3 | 81.82% |

*出席免除会員1

<ニコニコ・財団・米山委員会>

| | 今回 | | 累計 | |
|---------|-----|---------|------|------------|
| ニコニコ | 27件 | 28,000円 | 919件 | 1,023,000円 |
| 財団 | 2件 | 31,000円 | 70件 | 527,000円 |
| ベネファクター | 0件 | 0円 | 2件 | 216,000円 |
| 米山 | 0件 | 0円 | 38件 | 589,000円 |

本日のプログラム

<招聘卓話>

麻生消防署長 富岡隆様

まずはお礼をのべさせていただきます。中学生、高校生の救命救急士の講習会を開催するにあたり、今年度は講習会を開催する学校が1校増え、5校になりました。ロータリークラブの皆さまに毎年ご協力をいただきご支援あつての事と大変感謝しております。また、今後ともよろしく願いいたします。

本日は住宅火災警報器についてお話したいと思います。先日、アンケートを取った結果を見ると、新築を含めて住宅火災警報器を設置している人は全体の約2割と少ないです。周知は8割とだいぶ増えてきました。設置されていない回答として、購入場所が

わからない等ありますが、実際の所は買い控えているようです。

アメリカでは焼死者が多く、住宅火災警報器の設置が義務化され、5.6年で焼死者が半数に減ったという実績があり、日本でも消防庁が義務化を進めました。日本での焼死者は、放火自殺を除くと1,400人が火事による逃げ遅れで亡くなっています。現在、住居形態として2世帯住宅などありますが、煙害で2階部分に住む若い方達が多く亡くなっています。

住宅火災警報器は、煙感知で、天井で感知するもの、ブザー音もスワイプ音や音声の出る物をお勧めします。取り付けの設置義務期日は平成23年5月末日です。「自分の命は自分で守る」という意識を持ち、是非、住宅火災警報器の早期の設置を願っています。

また私は、消防でも火を消すよりも火を予防、指導する、コンビナートのような企業の火災予防を指導するのが専門で、そちらの話も少ししたいと思います。

川崎のコンビナートは日本の中でも1,2位の石油貯蔵量の規模です。以前、北海道の苫小牧で大規模なコンビナート火災が起きました。その時は燃え尽きるまで約40時間も燃え続けた後、鎮火しました。その過去の経験から、通常の消防のホースでは毎分300リットルの放出量ですが、現在では大容量の泡放射砲という、毎分30,000リットルから40,000リットル放出できるものを横浜本牧、川崎京浜地区の企業がお金を出しあい、昨年12月に導入し設置しました。

現在川崎には大小1,800基、1,000キロリットル以上のものは600基位あります。地震火災対策としてタンク自体が壊れないよう地盤や基礎をしっかり作り、必ず何年かに1度はタンクを空にしてメンテナンスをし、容量を抑えるなどの対策を取っています。

